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Saluto del Presidente
Sono Nicolangelo Pezone associato 
dell'Associazione IPA Italia da 44 anni; ho
ricoperto il ruolo di Vice Presidente e poi
di Presidente della X Delegazione
Campania. 
Quando un gruppo di amici-associati della
nostra Associazione mi ha chiesto se ero
disponibile per la  partecipazione al 
rinnovo delle cariche dell'Esecutivo 
Centrale è stato per me una vera sorpresa
ma in quel preciso istante è stato  motivo di
orgoglio e di appartenenza.
Essere scelti in un contesto di piena libertà
senza competizioni elettorali e da amici
che credono e apprezzano il tuo operato e
il tuo vivere per gli altri è il più grande 
riconoscimento che la vita mi potesse 
riservare
Ho accettato senza tentennamenti e  con
grande orgoglio solo che le sorprese non
erano  ancora finite. 
Infatti questi grandi amici avevano in
serbo per me un  regalo ancora più grande
quello di  farmi ricoprire il ruolo di 
Presidente Nazionale. 

Da quel giorno è iniziato il grande lavoro
per gettare le nuove linee programmatiche
che ci vedranno impegnati tutti per i 
prossimi quattro anni.
Anche se tra di noi ci possono essere molti
chilometri, non saremo mai davvero 
lontani, perchè l'Amicizia non si conta in
chilometri, ma viene misurata dal cuore.
Un forte abbraccio ed un saluto a tutti gli
scritti IPA Italia.

Cari amici,
questo è il mio ultimo comunicato inviato
tramite la nostra bella rivista; con il 
Congresso Nazionale Straordinario è 
terminato il mio secondo mandato e 
pertanto ho lasciato la carica di 
Presidente Nazionale ad una persona che
saprà portare avanti le nostre iniziative e
la conduzione del nostro grande e 
prestigioso sodalizio. È stato un grande
onore avere presieduto per questi nove
anni la Sezione Italiana dell’International
Police Association, una grande soddisfa-
zione ed impegno; quanto fatto con
l’aiuto dell’Esecutivo Centrale senza
escludere le Delegazioni ed i Comitati
con i loro Associati senza i quali l’IPA
non potrebbe esistere.
Vi saluto cordialmente, tutti voi e le 
vostre famiglie e auguro a tutti tanta 
salute e prosperità; con affetto                                                                                                                  

Diego Trolese
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Grandi eventi in casa della Sezione Italiana dell’IPA per una Associazione moderna e attiva che si 
adegua al nostro ordinamento giuridico senza intaccare i principi internazionali dell’International Police
Association.
Finalmente, dopo un graduale e lunghissimo percorso sono stati modificati Statuto e Regolamento in
base alle disposizioni del nostro Governo, precisamente del Codice del Terzo Settore con la successiva
richiesta di iscrizione al Registro Unitario Nazionale del Terzo Settore.
Con la storica decisione e votazione (favorevoli n. 27 -  contrari n. 1), registrata al Congresso 
Nazionale di Campobasso, la volontà di aderire al Terzo Settore, come Rete Associativa e di acquisire
la Personalità Giuridica, dando pieno mandato al Comitato Centrale di presentare le dovute modifiche
alla nostra Carta fondamentale, si è concretizzata in maniera inequivocabile.
Altrettanto storica l’approvazione al Congresso Nazionale, nella riunione online del 20.03.2021, delle
modifiche apportate allo Statuto e Regolamento, validate con la presenza del Notaio (che ha provve-
duto a depositare gli atti presso l’Ufficio delle Entrate) approvate con 22 voti Favorevoli, 4 
Contrari e 3 Astenuti.
Quali incombenze e procedure ci attendono ora? Sinteticamente, per quanto previsto dalla norma, 
illustriamo il percorso che ancora da fare:

a) Provvedere all’inoltro della domanda di iscrizione al Registro (RUNTS), allegando tutta la 
documentazione che viene richiesta dal Ministero competente; 

b) Con l’iscrizione automaticamente si ottiene il riconoscimento dell’Associazione;
c) Dall’iscrizione attendere anni uno per ottenere il riconoscimento della personalità giuridica.

Quanto adottato preventivamente nei nostri atti e nello Statuto, come la dicitura nella carta intestata di
“Ente del Terzo Settore” o la dichiarazione che lo Statuto è stato modificato con tale intento, è un 
presupposto fondamentale – normativamente richiesti dal codice – per la presentazione degli atti per
l’iscrizione.
A questo punto, alle domande che possono essere fatte ai nostri Comitati e Delegazioni (tipo “cosa
siete” o “chi siete?”) sarà risposto che siamo un’Associazione da Codice Civile che aderisce al Terzo
Settore e richiede l’iscrizione al Registro; prova ne è l’approvazione assembleare ai Congressi 
Nazionali di Campobasso del 2019 e online del 20.03.2021. 
Le procedure per l’iscrizione possono iniziare dal 24 novembre 2021.

L’IPA ITALIA SI ADEGUA AI TEMPI 

Visita in Veneto, a Jesolo, del Presidente 
Nazionale Austriaco Martin Hoffmann che con la
moglie Angela ha trascorso qualche giorno nello
splendido lido di Jesolo; una breve visita che non
ha escluso un incontro conviviale con il
Presidente Nazionale Diego Trolese. 
Nel breve tempo trascorso non sono mancate 
alcune considerazioni sulla nostra bellissima 
Associazione in riferimento alla vita internazio-
nale della stessa nonché alla gestione del 
International Executive Bureau essendo l’amico
Martin pure Vice Tesoriere Internazionale.

Settembre il mese che ha permesso che il nostro Direttivo Nazionale potesse incontrarsi in 
presenza per l’ultima volta prima delle elezioni della nuova compagine per il mandato
2021/2025. Molto limitate nel senso “adeguate” le misure anti covid che sono state rispettate non
solo per il soggiorno ma anche per la nostra riunione presso i locali della Sede Nazionale a Senigal-
lia. Intenso il nostro lavoro per definire quanto rimaneva in sospeso ma, quasi tutto il tempo a disposi-
zione, è stato esaurito per l’organizzazione del nostro Congresso Nazionale Straordinario come citato
nel nostro verbale trasmesso agli Esecutivi di Delegazione e Locali.
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Morricone) dell’orchestra “Ottoni di Marca”, 
nonché la presentazione delle opere e degli 
artisti stessi. Hanno coronato lo spettacolo anche
una solista, Maria Chiara Fiscon, e un chitarrista,
Luciano Bottos. Davvero importante la parteci-
pazione del pubblico nella stupenda cornice della
Loggia dei Cavalieri a Treviso.
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Asiago 7 Comuni si rinnova con una nuova compagine
che accomuna vecchio e nuovo Esecutivo Locale. 
Lascia la Presidenza per la carica di V.Presidente 
Andrea Pinaroli; nuovo Presidente Morena Gallizio, già
campionessa mondiale di sci. Il gruppo si completa
con i nostri associati Alessandro Rigoni, Villanova
Alvise Antonio, Pertile Luca e Calore Massimiliano. 
Un successo la prima iniziativa del neo Comitato con
la Festa Montanara organizzata nello splendido rifugio
Verena che prende il nome dell’omonimo monte a
quota 1800 circa; numerosi i partecipanti tra associati
e famigliari, circa 75 persone.

Un pomeriggio davvero importante. Il 26 giugno, una trentina di associati, ha effettuato la visita guidata
alla famosa Scuola Grande di San Rocco di Venezia, una Confraternita di laici fondata nel 1478, per la
grande venerazione popolare nei confronti dell’omonimo santo. Non si riesce a rendere, in poche righe,
la bellezza e l’unicità delle opere d’arte in essa contenute. Esse attestano il ricchissimo percorso 
storico di questa che una testimonianza “vivente” delle poche Scuole di epoca rinascimentale rimasta,
nei secoli, pressoché intatta. Abbiamo ammirato, con l’aiuto fattivo di due bravissime guide, in partico-
lare, le strepitose tele di Jacopo Tintoretto, fra le quali la maestosa Crocifissione. Ricordiamo tutti, 
inoltre, la magnificenza della sala capitolare, decorata con intriganti sculture lignee di Francesco Pianta. 

Con la partecipazione dell’I.p.a. di Treviso si è
svolta, a partire dall’8 luglio scorso, la manifesta-
zione intitolata “Musica e Pennelli”. 
La presentatrice, Laura Bovo, ha fatto convivere
in un unico spettacolo le musiche (tante di cele-
bri film, come le memorabili colonne sonore di

MUSICA E PENNELLI A TREVISO

VISITA A VENEZIA ALLA SCUOLA GRANDE DI SAN ROCCO
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“LE CAMMINATE IN MONTAGNA 2021”

Considerato il periodo ancora difficile a causa della pandemia, l’E.L. di Vicenza ha organizzato alcune
attività all’aperto, tra le poche consentite dalle limitazioni sanitarie.
Messe da parte quindi le attività sportive che avrebbero richiamato un considerevole numero di 
Associati, si è dato vita ad alcune camminate che, in parte, ripercorrevano i luoghi della
“Grande Guerra”; le uscite: al Monte 
Cengio, con il “Salto del Granatiere” ed il
Forte Corbin; nella zona di Recoaro Mille
per percorrere lo splendido sentiero dei
“Grandi Alberi”; il Giro delle Malghe di 
Caltrano, con l’assaggio di formaggi 
d’alpeggio …. e non solo.
Si è quindi tornati a calcare i sentieri della
Prima Guerra Mondiale con l’uscita sui
monti Novegno, Priaforà, Rione e Cima
Alta, poco conosciuta quest’ultima, ma 
ultimo baluardo difeso dai soldati italiani
contro gli austro-ungarici nella  terribie
Strafexpedition nella primavera del
1916. Molto apprezzate le iniziative dai 
partecipanti, alcune semplici e altre decisamente più impegnative, che continueranno ancora.

“CORSI ANTIAGGRESSIONE”

Perseguendo gli scopi statutari dell’I.P.A., la 
Delegazione Veneto ha concesso il proprio pa-
trocinio per una serie di corsi gratuiti antiaggres-
sione rivolti a tutti i cittadini di età 
superiore ai 14 anni organizzati da Personal 
Medical Fitness in collaborazione con i Comuni di
Vicenza e Thiene, tenuti dal Socio Roberto 
Catania, Maestro 5° DAN di Krav Maga, tecnica
di difesa personale a distanza ravvicinata o 
contatto adottata dalle forze di difesa e di 
sicurezza israeliane.
I corsi sono finalizzati a garantire una certa 
sicurezza nel gestire una potenziale situazione di
rischio, salvaguardando la propria incolumità 
personale. L’arma principale è però sempre la
prevenzione: e proprio in questa direzione l’E.L.
di Vicenza ha fornito le proprie professionalità
nelle serate teoriche e di presentazione dei corsi.
Il Segretario Andrea Berdin ha fornito nelle due
serate alcuni importanti suggerimenti per poter
evitare determinate situazioni di pericolo ed
eventualmente i metodi opportuni per poterle 
affrontare; nella sua esposizione ha illustrato 
anche i temi sulla Legittima Difesa e l’Uso 

legittimo delle armi.
I temi  trattati non vanno comunque disgiunti 
dall’aspetto psicologico, trattato dalla D.ssa
Laura Buffolo, fondamentale sia sotto il profilo
della prevenzione che di sostegno verso le 
vittime di reato.
Importante l’adesione alle iniziative, segno che i
temi sono di scottante attualità e sentiti dalla 
cittadinanza, alla quale l’I.P.A. ha saputo 
rispondere.
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Due giorni intensi trascorsi in allegria, diverti-
mento e per costruire nuovi progetti per la nostra
Delegazione SICILIA. Un grazie al Tesoriere 
Nazionale Salvo Puglisi per averci onorato con
la sua presenza, al quale prima dell’inizio del
consiglio il Presidente Francesco IACOBELLO  a
nome di tutto il direttivo, ha consegnato una targa
personalizzata per l’eccellente lavoro  svolto 
durante il suo mandato come Tesoriere 
Nazionale, unitamente al suo vice Francesco
SPADARO. La sorpresa finale l’ha riservata il
V.Presidente della Delegazione, nonché 

Presidente E.L di Agrigento Vincenzo IORIO  che
a fine riunione ha presentato ufficialmente la 
proposta per la costituzione di un nuovo 

IN
TE
RN
AT
IO
NA
L

POLICE

ASSO
CIATIONLe nostre Delegazioni - SICILIA

Esecutivo locale su cui ha lavorato da diverso
tempo unitamente agli associati di quest’ultimo
E.L referenti della zona.  
Il costituendo Comitato  sarà denominato E.L  di
Piazza Armerina  e prenderà  il nome della 
famosa città d'arte in provincia di Enna con un
forte richiamo turistico per il suo pregevole 
patrimonio archeologico, storico, artistico e 
naturale, nota come la "Città dei Mosaici e del
Palio dei Normanni", tra le candidate al titolo di
"Capitale Italiana della Cultura 2018". 
Al pranzo  sociale presenti i vari direttivi che con
il taglio della torta I.P.A. hanno provveduto a 
salutare e ringraziare tutti i partecipanti al 
consueto evento estivo di ogni anno.

IL  10 E 12  SETTEMBRE  2021, WEEKEND A TORRE NORMANNA ALTAVILLA MILICIA (PA)
ESECUTIVO LOCALE  I.P.A. CATANIA E MESSINA E CONSIGLIO  XII DELEGAZIONE 
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Nella fantastica e calda estate che si è appena conclusa, la nostra città di Agrigento ed altre località della
Sicilia, nonostante il delicato periodo della pandemia, sono state mete di diversi incontri con 
associati I.P.A. provenienti da diverse località italiane e straniere. Gli ospiti sono stati assistiti prima

della loro vacanza per l'organizzazione del
loro tour nella nostra fantastica isola. 
Tra questi l'amico Luigi CUNA  tesoriere E.L
di Verona, unitamente ad alcuni suoi 
familiari che hanno trascorso diversi giorni
ad Agrigento ed in altri luoghi. 
Anche se solo in transito con la sua moto
BMW, ci ha fatto una  gradita sorpresa il 
nostro caro amico AMODEO Bruno 
Francesco Vice Presidente Delegazione 
Lombardia e consorte Laura. Il loro viaggio
è continuato anche con la mitica  "VESPA
50" per festeggiare il loro 25° anniversario
di matrimonio nella loro terra natia.  
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XXVI MEMORIAL “ROSARIO LIVATINO, ANTONIO SAETTA, GAETANO COSTA” 
1° PREMIO INTERNAZIONALE ALL'IMPEGNO SOCIALE 2021 CITTÀ DI MESSINA 

Il 2 ottobre 2021 si è svolto il  ”XXVI Memorial  “Rosario Livatino, Antonio Saetta, Gaetano Costa” 
1° Premio Internazionale  all’impegno sociale 2021 città di Messina.
L’iniziativa è stata voluta dall’International Police Association – Comitato di Messina in collaborazione
con il Comitato Spontaneo Antimafia “Livatino-Saetta-Costa” e con le Famiglie dei “Giudici-Eroi”. 
L’evento, che si è svolto in una splendida location rappresentata dal Palazzo della Cultura “Antonello
da Messina”, mira ad affermare con forza i valori e gli ideali della società civile e a sostenere l’impegno
dei vari Pool di Magistrati Antimafia, delle Forze dell’Ordine e dei cittadini onesti, impegnati a garantire
la civile convivenza. 
Il Premio, una pergamena, è riservato a Istituzioni dello
Stato e a cittadini meritevoli, che si sono distinti per l’impe-
gno sociale profuso. Hanno preso parte alla manifestazione,
oltre alle autorità e professionisti vari, rappresentanti 
dell’IPA Nazionale e Regionale tra cui Il Tesoriere Nazionale
Salvatore PUGLISI, anche in rappresentanza del Presidente
Nazionale, Diego Trolese non presente anch’egli tra i 
premiati, il Presidente della XII Delegazione Sicilia, 
Francesco Iacobello e Vice nonché   Presidente di Agrigento
Vincenzo Iorio. Gli stessi sono intervenuti nella duplice 
veste di Premianti e di Premiati. Il Tesoriere Salvatore 
Puglisi, in rappresentanza del Presidente Diego Trolese,
dopo i saluti di rito personali e del Presidente, ha conse-
gnato dei presenti al Presidente  di Messina, Renato 
Giardina, ad Antonino Pelleriti, quale responsabile dell’or-
ganizzazione dell’evento e tesoriere  di Messina. È stato al-
tresì consegnato un Crest al Presidente del Comitato Spon-
taneo Antimafia “Livatino-Saetta-Costa”, Dr. Attilio Cavallaro.
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A Draganesti - Vlasca (Teleorman) si è svolta la
prima edizione, con una frequenza biennale,
della gara internazionale IPA-ROPENTA, ideata
dell’IPA Regione 1 Bucarest senza avere 
precedenti nel passato dell’IPA Romania.
I pentatleti, sono considerati tra i più abili e 
completi atleti e risalgono ai Giochi Olimpici svolti
ad Olimpia, in Grecia.
Le prove dell’evento sportivo competitivo con 
caratteristiche militari sono specifiche per allena-
mento di combattimento di militari e poliziotti, 8
le squadre con 3 partecipanti ognuna.
Le squadre di questa edizione hanno partecipato
a 5 prove pensate dagli organizzatori come prove
equilibrate e di complessità media. Nel futuro 
saranno più impegnative ma allo stesso tempo 
rilassanti e divertenti con lo scopo di mettere in
luce la destrezza e perspicacia, lo spirito di fare
squadra e di legare le amicizie.
I componenti del CEL Brianteo si sono quindi 
attivati per ottenere la massima diffusione della
iniziativa in argomento, messa in campo per la

prima volta dagli amici IPA Romania della 
Regione 1 di Bucarest, con i quali da tempo sono
in corso frequenti contatti di amicizia. 
Tuttavia a causa delle misure restrittive adottate
a livello mondiale per questa ultima edizione non
hanno potuto partecipare squadre estere. 
Si spera che, cominciando dalla prossima 
edizione, la partecipazione internazionale possa
essere numerosa. 

Anche quest’anno, presso la Sala polifunzionale
del Consiglio comunale di Triuggio (MI), si è 
conclusa la 30^ edizione del Premio internazio-
nale “Centro Giovani e Poesia-Triuggio”, sotto
l’egida del Comune brianzolo ed il patrocinio e
fattiva collaborazione dell’IPA, Comitato Brianteo
e Delegazione Lombardia. 
Al tavolo della presidenza hanno relazionato
Alessandro Villa, promotore dell’evento e asso-
ciato I.P.A., nonché il prof. Benito Melchionna,
Procuratore emerito della Repubblica quale
membro della giuria esaminatrice e a sua volta
storico associato I.P.A. Sono intervenuti inoltre
Federica Colombo, assessore alla Cultura di
Triuggio e Francesco Solitario, direttore editoriale
“Prometheus”; poi i saluti del Presidente CEL
Brianteo Alvio Craighero e Segretario 
Delegazione Lombardia Vincenzo Perotti.
Il Premio internazionale, nato per promuovere la
conoscenza della lingua e della cultura italiana
nel mondo, nonché la pace, la fratellanza e la 
conoscenza fra i popoli, si inserisce ottimamente
nell’ambito delle finalità dell’I.P.A. che, ne 
condivide i valori.
50 i partecipanti locali; assente la rappresen-

30^ EDIZIONE PREMIO INTERNAZIONALE “CENTRO GIOVANI E POESIA – TRIUGGIO”
tanza straniera per ovvie motivazioni anti COVID
tuttavia, su un totale di 573 autori, ben 390 
risultavano di provenienza straniera, così 
suddivisi per nazionalità: Bulgaria, Romania, Ma-
rocco, Moldova, Macedonia del nord, Albania,
Bangladesh, Ucraina, Benin, Nigeria, Croazia,
Egitto, Cina, Senegal, Pakistan, Germania, 
Russia e Vietnam. 
Diversi i premi istituiti anche per fasce di età, con
assegnazione anche dei premi I.P.A. intitolati ai
soci prematuramente scomparsi Alfredo Pirola e
Aldo Grassi. 
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CITTADINANZA E COSTITUZIONE
“ EDUCAZIONE CIVICA E LEGALITÀ CONTRO LA POVERTÀ EDUCATIVA”

Nell’ambito di un articolato e aggiornatissimo
Progetto di “Educazione civica e legalità”, ideato
e messo a punto dal nostro autorevole associato
Benito Melchionna, Procuratore emerito della
Repubblica, con il supporto dell’IPA Crema, a fine
maggio  si è concluso il ciclo di lezioni che il citato
magistrato, con la collaborazione di Vincenzo 
Perotti, Presidente del CEL locale, avevano 
tenuto nei mesi precedenti con gli allievi
dell’I.I.S. “P. Sraffa” di Crema. 
Gli incontri, realizzati con didattica a distanza,
sono stati particolarmente apprezzati dagli 
studenti, nonostante i disagi arrecati dalla pan-
demia, con la regola del distanziamento sociale.
I ragazzi, sapientemente sollecitati sui temi legati
alla povertà educativa, si sono lasciati coinvol-
gere fino a trattare i temi di più stringente attua-
lità: le dipendenze e la criminalità organizzata,
con specifico riferimento alle organizzazioni 
mafiose. I giovani studenti, dietro impulso del loro
dirigente scolastico prof.ssa Roberta Di Paolan-
tonio, hanno partecipato alla composizione di 
diversi elaborati, producendo approfondimenti in
merito ai due temi trattati negli incontri da 
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Il 2 settembre 2021, presso un noto ristorante
dell’alto mantovano, una Delegazione del C.L. di
Mantova ha incontrato i colleghi dell’I.P.A. di 
Friedrichshafen (D) in visita  nella nostra 
provincia. Nell’occasione il Presidente Alfonso
Speringo a consegnato al Presidente Peter Gölz
una targa a ricordo dell’incontro.
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Melchionna e da Perotti; essi hanno infatti 
presentato elaborati digitali, filmati e cartelloni
che sono stati giudicati da una Commissione 
interna, alla quale hanno preso parte, oltre alla
dirigente scolastica, i docenti Antonio Armensi
(referente bullismo), Pietro Fischetti (referente 
legalità) e Rosalia Del Giudice (referente educa-
zione civica). Hanno ottenuto il primo premio
messo a concorso la classe 1^ A  per la tematica
sulle dipendenze e la classe 4^ A per la crimina-
lità organizzata. Alla cerimonia di premiazione ha
partecipato anche il prof. Riccardo Trioni, in 
rappresentanza dell’Ufficio scolastico territoriale
di Cremona. 
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DEGUSTARE ON-LINE: UN’INIZIATIVA IN TEMPO DI COVID

Come fare a incontrarsi, confrontarsi, e magari
persino bere insieme un bicchiere, in tempi di
pandemia? Una risposta data dal C.E.R. dell’Alto
Adige/Südtirol è stata quella di organizzare una
degustazione di birre. Ovviamente, on-line. 
Il risultato è andato ben oltre le aspettative, 
merito delle birre, ma grazie all’attenta prepara-
zione dell’evento. Alois Kaneider, Vice Presidente
della Delegazione e cui va il merito, è riuscito a
coinvolgere due professionisti del settore, 
altamente qualificati: Helmut Stampfl, sommelier
di birra, e Christian Pichler, mastro birraio del
noto birrificio bolzanino “BATZEN”. 
A ogni partecipante sono state recapitate a casa
le birre con alcuni giorni di anticipo, fornendo le
indicazioni sulla conservazione e sul percorso
degustativo, ad esempio con alcuni assaggi di
vari tipi di formaggi. Giunto il momento, i parteci-
panti, una dozzina, si sono virtualmente 
incontrati con la partecipazione di un ospite 
germanico, Albert Kast, un associato IPA 
collegatosi dal Baden-Württemberg (D); tutto il
percorso si è rigorosamente svolto in  italiano e
tedesco. Dopo il benvenuto da parte del 
Presidente Ercole Petrungaro, e un’introduzione
del sommelier, il mastro birraio ha tenuto una
breve lezione di introduzione all’affascinante e
vario mondo della birrificazione, intrecciando la
dimensione storica e teorica con le sue personali
esperienze. Un assaggio, letteralmente, di 
questo universo, è seguito nella seconda parte,
che ha preso in considerazione tre birre locali,
una di produzione piemontese e una tedesca. 
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Il mastro birraio e il sommelier hanno accompa-
gnato i partecipanti attraverso un percorso visivo-
gustativo-olfattivo che ha attraversato situazioni
assai variegate, procedendo, da una birra 
leggera al coriandolo, attraverso una alla scorza
di agrumi, una “IPA” (Indian Pale Ale) con malto
d’orzo e frumento, salendo di gradazione, 
passando a una Lager scura, e culminando in
una birra liquorosa (Barley Wine), allo zucchero
di canna, invecchiata in botte. 
L’esperienza ha arricchito molti dei partecipanti,
che si sono scambiati le proprie impressioni e
preferenze. Per alcuni la prima occasione per 
approcciare il mondo della birra similmente a
come noi si è in genere abituati a quello del vino.
Per altri, l’occasione per conoscere nuove birre o
approfondire la conoscenza del procedimento di
produzione di questa bevanda. Per tutti è stato
un modo divertente ed efficace per contrastare le
difficoltà del momento, un momento istruttivo,
come pure di piacevole convivialità.

Alcuni mesi fa siamo tutti rimasti colpiti da notizie
e immagini provenienti da alcune regioni della
Germania nord-occidentale, colpite da precipita-
zioni eccezionali che hanno prodotto effetti 
catastrofici. Cosa può fare un’associazione di
fronte a tali sconvolgimenti globali e alle loro 
ricadute locali ? La risposta della IV° Delegazione
Alto Adige/Sudtirol e dei Comitati Locali di  
Bolzano, Merano, Val Pusteria/Pustertal, 
Brennero, Bressanone e  Alta Val Venosta  è
stata molto pragmatica: intanto, procedere con
un primo passo, semplice e concreto, quale la
raccolta di fondi da inviare ai colleghi associati
delle regioni colpite. 

L’attivissimo  coinvolgimento emotivo degli 
associate ha permesso la raccolta in poco tempo
una discreta somma, che è stata prontamente
fatta arrivare ai suoi destinatari. Non è tanto 
l’entità della somma, anche se l’aiuto 
strettamente finanziario risulta utile per affrontare
il primo periodo, quello della ripresa dopo il 
disastro; oltre a questo, ha una portata simbolica
e affettiva nel segno dello spirito che anima la 
nostra associazione. 
Grazie a questo piccolo gesto, si spera infatti di
aver recapitato agli amici  in Germania un mes-
saggio di solidarietà, il segno di amicizia, l’inco-
raggiamento a superare un momento difficile. 
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PASSEGGIATA  ECOLOGICA  GIRO DELLE MALGHE

Nel mese di luglio l’IPA Bolzano-Bozen  con  la
collaborazione  dell’Ispettore  SQUARCINA Fabio
nostro  referente IPA del Corpo Forestale  
Provinciale,  una  passeggiata  ecologica  con
giro  delle  malghe  nei  dintorni di Passo Nigra.
L’iniziativa  fatta  anche  in considerazione  della
pandemia in corso  che  sconsiglia manifestazioni
all’interno,  ha avuto un ottimo successo anche
grazie  ad una giornata di sole.  
Il percorso  era  adatto  a  tutti,  anche  ai  
bambini  e  si  sviluppava  per  12 km,  con 
partenza  e arrivo a  Passo Nigra. Sono state  
percorsi i territori  devastati  dalla tempesta  VAIA
che  ha  abbattuto migliaia di alberi.  
Visitate  per   colazione  e  pranzo   le  malghe
HAGNERALM   e  JOCHERALM,  con  degusta-
zione  di  piatti tipici,  piatto di affettati e formaggi,
tris di canederli, Spigeleier  e Kaiserschmarren.
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Nonostante le ristrettezze del COVID, nella
nuova sede di Bordighera in via Lamboglia 3,
grazie all’aiuto di parecchi associati abbiamo 
arredato con cura, il nostro associato 
ROSCIANO Marco ha installato le targhe del
Comitato in modo da renderle visibili.
A gennaio abbiamo organizzato per il secondo
anno consecutivo la befana per i figli e nipoti 
degli associati. Ai bambini, fino a 12 anni, 
abbiamo regalato un giocatolo molto gradito dai
bimbi.
Ad aprile coinvolgendo sempre i figli e nipoti 
degli associati una gara di disegno con notevole
partecipazione; difficile decidere quale era il 
migliore ma alla fine la commissione composta
dal Presidente Abbate Luigi, segretario 
MusumeciI Gian Franco e vice tesoriere 
Raponi Rocco sono state premiate Aurora 
Barone e Margo Sscalise.
Ad agosto concorso fotografico aperto agli 
associati e parenti. La partecipazione è stata
buona e anche in questo caso difficile premiare.
La giuria formata dal fotografo professionista 
Saverio Chiappalone, Presidente Abbate Luigi e
segretario Musumeci Gian Franco ha premiato
Soraya Pallanca, Francesco Aitara e Rocco 
Raponi. 
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Il giorno 23 maggio una squadra formata dagli
associati del Comitato Locale di Gorizia ha 
prestato assistenza viabilistica, con il coordina-
mento della locale Protezione Civile, per l’arrivo
a Gorizia della 15^ tappa del Giro ciclistico
d’Italia, Grado-Gorizia. 
Detto servizio era stato esplicitamente voluto dal
S.E. il Prefetto in quanto ritenuto prezioso stante
la nostra professionalità di operatori o ex 
operatori di polizia. La squadra, composta da 9
soci, è stata impiegata nel primo tratto del 
percorso in entrata in Italia dalla Slovenia, dove
il Giro ha brevemente sconfinato. 
Il Sindaco di Gorizia ha ringraziato per l’ottimo
servizio svolto.

Il giorno 2 settembre il noto giornalista, scrittore
e conduttore televisivo, Toni Capuozzo, ha visi-
tato la sede dell’International Police Association
di Gorizia apprezzando, tra l’altro, le missioni
umanitarie a favore dei più bisognosi. Accolto dal
presidente Camillo Belli e da tutto il direttivo lo-
cale, al graditissimo ospite inoltre sono state
esplicitate le altre iniziative dell’I.P.A. di Gorizia
che hanno raccolto il suo interesse. Dopo un
brindisi all'evento Toni Capuozzo ha promesso di
tornare a Gorizia per presenziare a future inizia-
tive del Comitato Locale I.P.A. All'incontro ha
preso parte anche una delegazione dell'associa-
zione F.I.D.C.A. di Udine, al cui Presidente Anto-
nello Quattrocchi è stato donato a ricordo della
giornata un gagliardetto, unitamente all'augurio
di una futura proficua collaborazione.

“TONI CAPUOZZO IN VISITA ALL'INTERNATION POLICE ASSOCIATION DI GORIZIA"

Anche questa una delle iniziative di cooperazione
con le istituzioni.



13

IN
TE
RN
AT
IO
NA
L

POLICE

ASSO
CIATIONEsecutivo Locale MONFALCONE

Avvicendamento tra il Comandante della Capita-
neria di Porto di Monfalcone Capitano di Fregata
Giovanni Nicosia, nostro Associato, destinato ad
altro incarico al Ministero della Marina a Roma e
il nuovo Comandante,  Capitano di Fregata
Massimo Lombardi proveniente da Gaeta. 
Presso la nostra sede al nostro Associato il 
commiato del Presidente Franco Stacul,  
Segretario Giogio Bottò, Tesoriere Ivan Nimis ed
Consigliere Pierpaolo Freschi che hanno 
augurato “Buon vento” e tante soddisfazioni nel
nuovo incarico, con sentimenti di stima e 
amicizia. Al nuovo Comandante il caloroso saluto
di benvenuto da parte di tutti gli associati I.P.A.

I musicisti di fama internazionale  Mauro Maur e
Francoise de Clossey, Associati Simpatizzanti del
Comitato Locale di Monfalcone,  in occasione
della presentazione di un libro sulla vita del
grande compositore Ennio  Morricone, con il
quale a lungo avevano collaborato,  hanno 
eseguito magistralmente le sue più famose 
composizioni.  Naturalmente al Concerto oltre al
numeroso pubblico, era presente anche una 
numerosa delegazione di associati. 

Il Generale dell’Arma  a.r.  Zuliani Roberto  è
stato eletto Sindaco di Mortegliano il 26 maggio

2019. Associato del Comitato Locale di 
Monfalcone dal 2010, causa pandemia il ritardo
per la consegna dell’attestato di Fedeltà IPA che
è avvenuta presso il Municipio di Mortegliano e
augurargli fervidi voti augurali  di positivi risultati
nel nuovo servizio a favore della Comunità al
quale è stato chiamato a  svolgere.   

L’Esecutivo Locale Monfalcone, considerato la
grande importanza del Volontariato in particolare
durante la pandemia, ha deciso di dare un 
riconoscimento agli Associati distintisi nella 
solidarietà. In occasione del “Pranzo della 
Rinascita” tenutosi ad Aquileia , all’associato 
Stefano Ambrosini è stata consegnata la prima
“Targa”  di riconoscimento  e gratitudine  per il 
lavoro svolto da anni , a favore della Comunità
con particolare riguardo al settore Sanità,  nella
sua qualità di  V. Presidente dell’Associazione
Settembre InVita di Monfalcone, il Presidente
Franco Stacul,  ha consegnato la targa con la
presenza dei Presidenti della Sezione Italiana
Diego Trolese, Sezione Austria Martin Hoffmann
e Delegazione Venezia Giulia Antonio Tozzi; il
Sindaco di Aquileia Emanuele Zorino e Ass.
Asquini Massimo del Comune di Monfalcone. 
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INTERNATIONAL POLICE ASSOCIATION
SEZIONE ITALIANA

RELAZIONE PROGRAMMATICA LISTA N. 2
PREMESSA

Non posso iniziare la mia relazione senza preventivamete ringraziare la V^ Delegazione Veneto ed i suoi
Esecutivi Locali che ospitano questo grande e prestigioso evento nell’ambito del quale vengono 
individuati tutti i Delegati che rappresentano gli Associati d’Italia per eleggere la prossima compagine
per la dirigenza della Sezione Italiana dell’International Police Association.
Il Programma svolto in questi ultimi 5 anni è stato un percorso lungo e impegnativo e non posso che
ringraziare e complimentarmi con l’intera squadra con tutto il cuore per l’impegno profuso e soprattutto
per l’amicizia che giorno dopo giorno si è cementata sempre di più.
In virtù di ciò, il programma per i prossimi 4 anni, credo non possa non essere basato sulla continuità
di tutto ciò che di meglio è stato svolto e completamente portato a termine a beneficio del sodalizio, in
favore degli Associati e delle nostre strutture. 
La oramai marcata e indiscussa volontà dei Delegati al Congresso Nazionale che hanno recentissi-
mamente approvato il nostro inserimento nel Terzo Settore e la conseguente modifica dello Statuto e
Regolamento hanno creato una pietra miliare all’IPA italiana che, quanto prima, potrà essere iscritta
come Rete Associativa nel Registro Unitario Nazionale del Terzo Settore in adeguamento alle norme
dello Stato Italiano. Non di meno il giusto riconoscimento ufficiale e la personalità giuridica.
Sarà necessario ancora un pò di tempo per godere dei benefici futuri ma la nuova compagine 
proseguirà il giusto cammino con impegno, serietà, correttezza e responsabilità fino al totale 
raggiungimento del nostro obiettivo.
Non posso comunque esimermi dal ricordare tutti i nostri Associati che non sono più con noi, per varie
motivazioni, in particolare a causa dell’epidemia, ai quali va il mio pensiero con le condoglianze alle loro
famiglie.
A voi la nuova compagine e l’impegno di tutti per il prossimo mandato.

ESECUTIVO NAZIONALE: PRESIDENZA

Presidente Nazionale: NicolaNgelo PezoNe X^ DELEGAZIONE CAMPANIA
Attuale Presidente Delegazione Campania                                                                POLIZIA LOCALE
Funzionario Corpo Polizia Locale Città di Napoli – in quiescienza
nella Polizia Locale da circa 40 anni
Incarichi: Docente Scuola di Polizia Locale Regione Campania

Vice Presidente Nazionale: alfredo iasuozzi XIV^ DELEGAZIONE ABRUZZO
Attuale Vice Presidente Delegazione Abruzzo                                               POLIZIA PENITENZIARIA
Presidente Comitato Locale Giulianova
Già V.Segr. Nazionale e Commissario Straordinario Nazionale
Ispettore Superiore – Casa Circondariale di Teramo – in quiescienza
nella Polizia Penitenziaria da circa 30 anni
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Vice Presidente Nazionale: aNtoNio MoliNaro X^ DELEGAZIONE CALABRIA
Attuale Associato – già Presidente Delegazione Calabria                                        POLIZIA DI STATO
I° Dirigente Polizia di Stato – IV Reparto Volo Palermo – in servizio
nella Polizia di Stato da 36 anni
Incarichi: Cooperazione Internazionale di Polizia (Interpol)

SEGRETERIA NAZIONALE

segretario generale: Milco ciPullo XV^ DELEGAZIONE MARCHE
Attuale 1° Vice Segretario Nazionale                                                                     ARMA CARABINIERI
Vice Brigadiere Nucleo Relazioni con il Pubblico – Legione Marche – in servizio 
nell‘ Arma Carabinieri da 34 anni

Vice segretario Nazionale: Pasquale MaNeNte XV^ DELEGAZIONE MARCHE
Attuale Presidente Delegazione Marche                                                               ARMA CARABINIERI
Presidente Comitato Senigallia                                   
Sovrintendente Arma Carabinieri – in quiescienza 
nell’Arma Carabinieri da circa 37 anni

Vice segretario Nazionale: settiMio Paris XV^ DELEGAZIONE MARCHE
Attuale Associato                                                                                                   ARMA CARABINIERI
Brigadiere Capo – Ufficio Logistico – Legione Marche – in servizio
nell’Arma Carabinieri da circa 24 anni

Vice segret.io Nazionale: fraNcesco aModeo II^ DELEGAZIONE LOMBARDIA
Attuale Vice Presidente Delegazione Lombardia                                                        POLIZIA LOCALE
Sovrintendente - Corpo Polizia Locale Milano – P.G. Tribunale  Minorenni – in servizio 
nella Polizia Locale da circa 22 anni

TESORERIA NAZIONALE

tesoriere Nazionale: giusePPe d’aNNa XII^ DELEGAZIONE SICILIA
Attuale Segretario Comitato Catania                                                                  GUARDIA DI FINANZA
Luogotenente Nucleo Polizia Economico-Finanziaria Catania – in servizio
nella Guardia di Finanza da circa 33 anni

Vice tesoriere Nazionale: aNgelo scalia XII^ DELEGAZIONE SICILIA
Attuale Vice Segretario Comitato Catania                                                                   POLIZIA LOCALE
Ispettore Capo – Infortunistica - Corpo Polizia Locale Catania – in servizio
nella Polizia Locale da circa 32 anni

COLLEGIO PROBIVIRI

Presidente: aNtoNio la scala XI^ DELEGAZIONE PUGLIA
Attuale Membro Collegio Revisori dei Conti                                                       GUARDIA DI FINANZA
Già Ufficiale della Guardia di Finanza
Ora Avvocato e Patrocinante c/o Supreme Giurisdizioni Ordinarie e Speciali
Docente Universitario – libera professione
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Membro: Mauro Nardella XIV^ DELEGAZIONE ABRUZZO
Attuale Presidente Collegio Probiviri                                                             POLIZIA PENITENZIARIA
Sovrintendente Polizia Penitenziaria Casa Circondariale Sulmona - in servizio
nella Polizia Penitenziaria da circa 20 anni     

Membro: ViNceNzo ruscica III^ DELEGAZIONE MOLISE
Attuale Associato                                                                                                       POLIZIA DI STATO
Sostituto Commissario Polizia Ferroviaria – in servizio
nella Polizia di Stato da circa 37 anni

Membro: fabio aloVisi VI^ DELEGAZIONE EMILIA ROMAGNA
Attuale Membro Collegio Probiviri                                                                               POLIZIA LOCALE
Comandante Corpo Polizia Locale di Broni (PV) – in servizio
nella Polizia Locale da circa 40 anni

Membro: giusePPiNa torNatelli X^ DELEGAZIONE CAMPANIA
Attuale Associato                                                                                                        POLIZIA LOCALE
Assistente Capo Polizia Locale Napoli - in servizio       
nella Polizia Locale da circa 21  anni

COLLEGIO REVISORI DEI CONTI

Presidente: girolaMo siMoNato V^ DELEGAZIONE VENETO
Attuale Membro Comitato Redazione rivista IPA-ITALIA                                            POLIZIA LOCALE 
Già Presidente Delegazione Veneto 
Comandante Corpo Polizia Locale Occhiobello – in servizio
nella Polizia Locale da circa 40 anni

Membro: luca MaNfredi VI^ DELEGAZIONE EMILIA ROMAGNA
Attuale Vice Presidente Delegazione Emilia Romagna                                             POLIZIA DI STATO
Presidente Comitato Locale di Modena
Sostituto Commissario – Questura di Modena – in quiscienza
nella Polizia di Stato da circa 35 anni

Membro: MicHelaNgelo di stefaNo XVIII^ DELEGAZIONE CALABRIA
Attuale Membro Collegio Revisori dei Conti                                                              POLIZIA DI STATO
Commissario Capo – Com.te Squadra Nautica P.S. Reggio Calabria – in servizio
Incarichi – Criminalpol – Divisione Investigativa Antimafia
nella Polizia di Stato per circa 31 anni

Membro: aldo KuK IV^ DELEGAZIONE ALTO ADIGE
Attuale Mambro Collegio dei Revisori dei Conti                                                        POLIZIA DI STATO
Già Comandante Distaccamento Polizia Stradale di Merano – in quiescienza
nella Polizia di Stato per circa 40 anni

Membro: arturo PaNigHel  V^ DELEGAZIONE VENETO
Attuale Vice Presidente Comitato Locale Treviso                                                     POLIZIA DI STATO
Già Sostituto Commissario Polizia di Stato – in quiescenza
Ha prestato servizio nella DIGOS e nella Sezione Polizia Giudiziaria
nella Polizia di Stato da circa 33 anni
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PROGRAMMA GENERALE

Il precedente mandato come già in premessa accennato ci ha visto molto impegnati per la realizza-
zione del programma allora presentato, completamente realizzato e valorizzato con ulteriori iniziative
aggiunte per il prestigio dell’IPA Italia, per il sostegno dei nostri Direttivi nonchè per la presenza e 
considerazione a livello internazionale.
Questo sano modo di gestire l’Associazione ha dato i sui frutti, fermando la perdita emorragica degli
iscritti di qualche anno addietro, ed in controtendenza si è potuto costatare la crescita del nostro 
Sodalizio con un incremento, seppure modesto, del numero degli Associati
A questo punto permettetemi di ringraziare a pieno titolo Esegutivi di Delegazione e Locali perchè senza
di loro non avremmo mai potuto raggiungere tali obiettivi. Da quanto fatto risulta evidente che non 
possiamo desistere da quella linea vincente che ci ha fatto lavorare con impeto, interesse e soddisfa-
zione dando i suoi frutti per la corretta gestione e serietà “professionale“ verso tutti i nostri Associati.
Tutto ciò non si è verificato senza qualche decisione sulla vita del Comitato Centrale che, pur di riuscire
nel proprio intento, ha preso decisioni importanti per la propria gestione assicurando il mantenimento
dell’attuale quota sociale e supportando maggiori costi a beneficio delle nostre Delegazioni e Comitati
Locali.
Io credo che questa sia la strada giusta da seguire in modo che vi sia sempre un aiuto ai nostri 
Associati per il tramite delle Delegazioni e Comitati  Locali e non mi stancherò mai di ripetere che più
cresce la sinergia e la sussidiarietà tra  loro e più sarà grande la famiglia IPA.
Tuttavia, questa è la strada giusta per proseguire e gestire la Sezione Italiana, in modo 
che vi sia sempre supporto ed aiuto ai nostri Associati per il tramite dei nostri Direttivi territoriali; non mi
stancherò mai di ripetere il motto “squadra vincente non si cambia“
Il mandato sarà il periodo nel quale svilupperemo il nostro programma con impegno, economicità e 
coscienza per un roseo futuro che sicuramente avremo modo di confermare con la ripresa post covid;
sempre attenti nell’amministrare in collaborazione tra noi e la base con impegno e serenità e come
sempre con onestà e trasparenza.

UFFICIO DI PRESIDENZA

L’Ufficio di Presidenza viene numericamente ridotto ed i Vice Presidenti saranno due invece di tre, cosi
come approvato nell’ultimo Congresso Nazionale. Questo non vuol dire che venga meno l’impegno ma
che ci sarà una nuova ridistribuzione dei compiti tra le persone mantenendone gli attuali parametri 
numerici.
Oggi con l’avvento della pandemia ci si è resi conto di come sia importante la sinergia degli Organi
Centrali con i Periferici; nei prossimi 4 anni si cercherà di rendere sempre più viva la cooperazione fra
questi nostri Organi sia nella comunicazione che nella partecipazione attiva sul territorio nazionale;
nella sostanza l’ufficio di Presidenza dovrà avere l’onere e l’onore di interagire con Essi senza mai 
ledere la loro autonomia, ma facendo sentire la propria vicinanza.  
Come consueto per opportunità e per non decentrare l’attività strettamente amministrativa e contenere
eventuali costi ufficialmente l’Ufficio rimane presso la Sede Nazionale e pertanto presso la Segreteria
Nazionale.
L’Ufficio Presidenza porterà avanti tutte le incombenze, non ancora ultimate, relative alla nostra 
adesione al Terzo Settore per l’iscrizione al Registro e quant’altro necessario senza trascurare il 
supporto per l’adeguamento delle Delegazioni e Comitati Locali. Di seguito, supportare i nostri direttivi
per le varie possibilità di acquisire eventuali sedi sociali e/o veicoli dismessi oggetto di confisca, 
eventuali contributi o agevolazioni fiscali.
Rimane in carico alla Presidenza la formazione che attualmente, a livello centrale, viene effettuata con
i nostri impegni annuali quali: Le Giornate della Polizia Locale (Riccione), e conferenza biligue 
(italiano/tedesco), che si svolge a Gimborn. La parte professionale verrà seguita in particolare da uno
dei Vice Presidenti Nazionali che si adopererà per inserire un ulteriore seminario bilingua sempre a
Gimborn con traduzione simultanea in lingua italiana. Viene mantenuto, a livello nazionale, l’elenco dei
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nostri Formatori, Associati che mettono a nostra disposizione la loro professionalità.
La Presidenza sarà pure interessata a supportare e informare le nostre strutture locali relativamente alle
possibilità di coinvolgere gli Enti con l’IPA, con le Delegazioni e Comitati, al fine di avere svariate 
opportunità nel futuro e farsi conoscere; giova ricordare che potranno essere attivate convenzioni 
sull’educazione stradale, convivenza civile, legalità, uso consapevole dei social, sicurezza sulle case e
furti sulle abitazioni ed altre ancora.
Non saranno tralasciate le iniziative già poste in essere con il mantenimento del Fondo di Solidarietà,
gestito dal Presidente Nazionale, per incentivare l’attività sociale di beneficenza a livello internazionale, 
nazionale e periferico in favore dei nostri Associati e di coloro che ne hanno necessità.
Nel mandato sarà attivata l‘Organizzazione di un evento internazionale, che sia propositivo e possa
continuare a distinguere la nostra Sezione in ambito mondiale  mantenendo la stima e considerazione
che attualmente abbiamo tra le Sezioni Estere.
Dare seguito all’iniziativa di verificare la disponibilità e/o interesse della Gendarmeria Vaticana per 
appoggiare una possibile adesione all’IPA per appoggiare  la nascita della Sezione Vaticana con 
l’irrinunciabile aiuto dei nostri amici della Delegazione Lazio.

UFFICIO DI SEGRETERIA

L’Ufficio di Segreteria si rafforza, viene sostenuto da un ulteriore componente e pertanto con quattro 
persone totali; nell’attuale mandato ci si è resi conto che la Segreteria oltre ad essere l’ufficio più 
impegnativo ha, in pochi anni, acquisito una maggiore mole di lavoro. Molteplici sono state le 
incombenze assunte al fine di ridurre burocraticamente e numericamente impegni che erano anche di
competenza delle Delegazioni e Comitati.
Viene nuovamente adottato, in modo parziale, il criterio della vicinanza per una maggiore presenza in
Segreteria basandosi sulla suddivisione del lavoro; oramai una parte rilevante avviene in modo 
informatico pertanto la quarta persona non necessariamente deve dimorare vicino ai nostri uffici 
nazionali. Questa la maggiore motivazione ma, non bisogna trascurare minimamente l’abbattimento
dei costi e spese di viaggio che può comportare una sede ubicata lontano o in un’area diversa del 
luogo di residenza dei membri della Segreteria Nazionale.
Non potrà mancare invece l’importante e professionale supporto della nostra collaboratrice, consape-
voli dell’impegno economico che viene sostenuto, che portaavanti con competenza e presenza la 
nostra Sede Nazionale in supporto non solo della Segreteria ma pure degli altri Uffici di Presidenza e
Tesoreria.
Ovviamente, per motivi logistici e di gestione, la Sede Nazionale rimane territorialmente vicina al nostro
Segretario Generale Milco Cipullo e pertanto rimane dov’è a Senigallia in Via N. Copernico 8/8. 
Non avrebbe alcun senso spostarla considerati gli ingenti costi di traslocco e utenze varie; pure per i
lavori materiali di adeguamento sostenuti sinora ponendo in rete i nostri PC e stampanti, installando 
l’impianto di condizionamento ed un allarme collegato con l’Arma Carabinieri e adeguando quanto 
necessario con il Documento di Valutazione dei Rischi (integrato con i corsi di formazione per 
personale e gestore), da ultimo acquisita pure tutta la documentazione e incombenze obbligatorie per
il Protocollo COVID.
L’impegno che viene attualmente svolto dall’Ufficio Segreteria nei confronti degli Associati, Delegazioni
e Comitati continua sempre con parsimonia e sinergia,    rimane il rilascio delle Tessere Sociali, 
conseguentemente gli inserimenti sul programma aggiornato ed il rilascio automatico degli Attestati e
quant’altro sinora fatto.
Mantenere quanto necessario per tutte le banche dati attualmente operative quali: l‘elenco dei forma-
tori, dei collezionisti, degli Associati che mettono a disposizione alloggi vacanza e tutto ciò che possa
interessare alla nostra vita associativa; in più programmi e registri obbligatori per la gestione degli 
Associati, dell’inventario, del bilancio e sua pubblicazione obbligatoria nel sito nazionale.
L’Ufficio darà inoltre il necessario supporto a tutte le incombenze amministrative di gestione delle 
strutture locali (Delegazioni e Comitati), relative ai nostri dettami quali Statuto, Regolamento e Codice
del Terzo Settore, che non possono essere tralasciate, per la corretta compilazione e scadenza non 
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tralasciando la privacy, la tenuta dei conti, il protocollo e sopratutto all’omogeneità dei loghi, intestazioni
e posta elettronica.
Sarà mantenuta la disponibilità di apertura/presenza dell’Ufficio Segreteria Nazionale con l’attuale 
ampio orario giornaliero per una maggiore disponibilità verso la nostra utenza (Associati, Delegazioni
e Comitati), che attualmente si divide in 5 giorni lavorativi.
Altro impegno risulta quello di acquisire altro materiale storico della Sezione Italiana per incrementare
l’attuale disponibile presso la nostra Sede dando seguito alla realizzazione/aggiornamento di un 
Almanacco Storico e creando una apposita area nel nostro sito con all’interno foto e documentazione.
Tale impegno potrà essere pure gestito con l’aiuto di un componente di una delle nostre Delegazioni. 

UFFICIO DI TESORERIA

L’Ufficio di Tesoreria Nazionale, relativamente ai suoi componenti, rimane invariato, continuerà a 
supportare le nostre strutture nella continua assistenza per il nuovo programma di tesoreria che, nel suo
ambito, racchiude pure altre importanti incombenze attualmente obbligatorie e che saranno 
maggiormente utilizzate on-line. La sede della Tesoreria Nazionale viene individuata a Aci
Sant’Antonio, in via Sant’Onofrio 3, con utilizzo completamente gratuito.
Verrà pure supportata l’obbligatorietà della pubblicazione del bilancio o rendiconto annuale da parte
dei Comitati e Delegazioni con un link che sarà inserito nel nostro sito nazionale dove ognuno potrà 
accedere per la visione nonchè per adempiere all’obbligo normativo della pubblicazione.
Noi siamo una Associazione statuariamente “non commerciale”; questo non significa che non possa
continuare la fornitura dei gadgets agli Associati che lo richiedono con l’esclusivo recupero dei costi 
sostenuti che rimarrano tali senza alcuna aggiunta da parte della Tesoreria Nazionale.
Saranno mantenuti i vari Fondi ed impegni economici nel nostro bilancio quali: Fondo Sociale, Fondo
Congressuale, Fondo TFR (per la nostra collaboratrice), altresì l’adesione al Centro di Formazione di
Gimborn.
Ulteriormente verranno sempre rinnovate le nostre polizze assicurative nazionali per l’assistenza 
legate a tutte le figure di Legale Rappresentante (Sezione - Delegazioni - Comitati); altresì la polizza
relativa agli eventi che vengono posti in essere dai nostri Comitati Locali e Delegazioni.
Sarà comunque predisposto, dal 2022, una forma di sostegno e riconoscimento annuale a una 
Delegazione ed a un Comitato Locale che si saranno distinti nella gestione e negli eventi; il tutto 
preventivamente regolamentato e vagliato dai Responsabili degli Uffici Nazionali di Presidenza, 
Segreteria e Tesoreria.
Neppure verranno tralasciate disponibilità economiche per contributi in favore dei nostri Organi 
Territoriali finalizzati alla strutturazione amministrativa/informatica dei propri uffici o sedi.

INTERNAZIONALE

Attualmente la Sezione Italiana gode di un certo prestigio a livello internazionale; molto è stato fatto 
ponendo le basi per una eventuale candidatura al prossimo 
Congresso Internazionale del 2023 affinchè vi sia un Associato del nostro paese ai vertici della nostra
bellissima associazione.
Come precedentemente scritto nelle ultime relazioni programmatiche sarà questo mandato propositivo
per ottenere una delle cariche internazionali; cosa più volte posticipata per dare la precedenza a quanto
allora necessario all’IPA Italia. L’allora decisione si basava sulla priorità di dedicare le nostre energie in
casa prima di pensare ad un coinvolgimento a livello di direttivo internazionale.
Resta inteso che che la Sezione Italiana continuerà ad appoggiare la Conferenza dei Paesi del 
Mediterraneo non solo per il nostro impegno internazionale ma pure perchè siamo una delle due 
Sezioni fondatrici (Cipro – Italia).
Anche a Gimborn la nostra Sezione è molto attiva e considerata, non solo per la centralità e profes-
sionalità delle conferenze e degli oratori italiani ma, per l’impegno e interesse a valorizzare tale 
struttura, unica al mondo, disponibile per tutte le Sezioni Estere.
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COLLEGIO DEI PP.VV.

Il Collegio, a suo tempo ridimensionato a cinque componenti,  ha svolto il suo impegno con serietà ed
oculatezza; sarà il nuovo Presidente l’Avv. Antonio La Scala, nostro Associato, che garantirà 
l’imparzialità e le attività istituzionali in collaborazione con la Segreteria Nazionale.
Il gruppo, nella oramai tradizionale riunione di inizio mandato concorderà eventuali nuove strategie, 
sicuramente sulla possibilità di ridurre i tempi per le varie risposte/comunicazioni tra i vari organismi 
interessati in conformità a quanto previsto da Statuto e Regolamento.

COLLEGIO DEI REVISORI DEI CONTI

Pure il Collegio dei Revisori dei Conti ha svolto un lavoro encomiabile, stesso numero di componenti
dei Probiviri, impegno profuso a 360 gradi con le verifiche delle strutture di Delegazione e Locali. Un
impegno che dovrà essere ancora più oculato in base a quanto normativamente voluto dal legislatore
sia con il Terzo Settore e sia con qualsiasi altra forma associativa.
Il neo Presidente Girolamo Simonato sarà garante delle procedure di rendicontazione dell’Associazione
a qualsiasi livello con eventuali proposte e consigli da e per la Tesoreria Nazionale.
Al fine di garantire un supporto maggiore a tutti i nostri direttivi verrà, gradualmente, gestita una piccola
banca dati relativa ai dati essenziali riferiti alle varie Tesorerie per non incorrere in errori e per dare il
dovuto sostegno in aggiunta a quanto già sinora fatto dalla Tesoreria Nazionale. 
Anche in questo caso, come per i Probiviri, nella prima riunione collegiale sarà cura della Tesoreria 
incontrare le persone e stabilire i contenuti dei nostri dettami con procedure e verifiche; non mancherrà
un preventivo consulto con il nostro Rvisore dei Conti nominato nell’ultimo Congresso Nazionale online.

ORGANI DI INFORMAZIONE

riVista iPa italia
Rimane sempre una nota dolente parlare della nostra rivista IPA-ITALIA per i soliti motivi economico 
finanziari tuttavia, il nostro interesse a mantenere la rivista in formato cartaceo non viene meno cercando
di assicurare alcuni numeri, quantificabili anche in base ad eventuali contributi qualora possibili.
Comunque non mancheremo all’appuntamento con i soci perchè la nostra intenzione è quella di 
continuare a realizzare in qualsiasi caso la nostra rivista on-line; ciò significa che riusciremo a inviare
qualche numero cartaceo ma non mancheremo di fare le pubblicazioni on line sul sito nazionale 
inviando ai nostri soci tutte le notizie che perverranno tramite mail all'indirizzo redazione@ipa-italia.it
È un grande impegno ma, come sempre, siamo del parere che non deve cessare l’informazione verso
gli Associati che potrà essere limitata essendo online ma sicuramente non carente.
Viene confermato il gruppo, da parte dell’Esecutivo Nazionale, del Comitato di Redazione, nominato
nella prima riunione, immediatamente dopo il Congresso di Chioggia-Sottomarina. Il Comitato di 
Redazione avrà il compito di valutare eventuali cambiamenti nella rivista che continuerà ad essere 
cartacea e pure pubblicata on-line sul nostro sito nazionale. 

sito iPa italia
Il sito è già una bellissima realtà nella nostra associazione; lode alla Segreteria Nazionale che ha 
anche avuto dei riconoscimenti dal Direttivo Internazionale tuttavia siamo del parere che non bisogna
fermarsi per non vanificare quanto fatto da altri con i successi sinora ottenuti.
È già allo studio un restayling del nostro sito ufficiale www.ipa-italia.it per ammodernare la veste 
grafica e aumentarne i contenuti ed invio di newsletter periodiche al fine di mantenere l’elevato 
standard che ci ha permesso di ottenere per tre anni consecutivi la prestigiosa medaglia d’oro per il 
miglior sito; premio ritirato nei rispettivi Congressi Internazionali.
Sarà nostra cura portare avanti e migliorare, integrare, informare sempre meglio gli Associati 
considerando che oramai questo è il nostro principale canale di informazione interno ed esterno, verso
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tutta l’IPA Italia e le Sezioni Estere.

altre forMe
Il sito, come sempre, continuerà a riportare le nostre News, Convenzioni, Collezionisti, Alloggi vacanza
ed edizioni della rivista IPA-ITALIA ed altro ancora.
Oltre al Gruppo “IPA Italia” già presente sul social network Facebook, verranno creati con l’applicativo
Telegram almeno due gruppi ufficiali IPA Italia, il primo sarà aperto indistintamente a tutti gli Associati
dove verranno trattati solo argomenti di carattere pubblico ad esempio, eventi e convenzioni; mentre il
secondo sarà un gruppo „chiuso“ dove saranno ammessi soltanto i componenti che rivestono incarichi
nazionali, di Delegazioni e Comitati dove saranno trattati argomenti riguardanti l’amministrazione e 
gestione dell‘IPA. 
La gestione di tali gruppi sarà affidata esclusivamente a componenti fecenti parte del Centrale che si
protranno avvalere, con ruoli ben definiti, anche di Associati esterni alle cariche nazionali. 

strutture iPa
La Sezione Italiana detiene sempre una proprietà immobiliare; l’attuale Sede data in concessione dal
Direttivo Nazionale all‘Esecutivo Locale di Belluno; concessione che rimarrà attiva.
Le strutture relative agli Uffici Nazionali rimangono tali senza alcuna necessità di spostamenti con 
traslocchi ed evidenti costi aggiuntivi pertanto:
-Ufficio Presidenza e Ufficio Segreteria presso la Segreteria Nazionale attuale a Senigallia (struttura in
affitto);
- Ufficio Tesoreria presso la Tesoreria Nazionale ad Aci Sant‘Antonio (struttura completamente gratuita).
Rimane attiva la pagina del nostro sito  www.ipa-italia.it relativa ad alcuni alloggi messi a disposizione
degli Associati con l’elenco, le condizioni ed i contatti per coloro che ne abbiano interesse.
Esistono ancora alcune sedi poste a disposizione dei nostri direttivi da enti e/o privati 
con spese limitate se non cedute in comodato gratuito. A tale scopo si prevede un cambiamento più 
favorevole con l’avvenuta iscrizione al RUNTS che agevola  Comitati e Delegazioni a richiedere 
l’utilizzo di locali a enti pubblici.

CONCLUSIONI

Questo programma sicuramente non sarà il migliore del mondo ma risulta un impegno realizzabile,
reale, per il quale tutti i componenti della Lista si sono impegnati e possono dare il loro prezioso 
supporto.
Non vogliamo fare promesse che non possono essere mantenute o irrealizzabili; nel tempo, qualora
possibile, possiamo comunque integrarne ulteriori ma, rimane il fatto che quello che è scritto nella 
presente relazione dovrà essere il nostro Vangelo.
Sostanzialmente i punti fermi che manteniamo e sviluppiamo sono:
- a livello internazionale il coinvolgimento di tutti per continuare ad avere il prestigio che attualmente
gode la Sezione Italiana;
- a livello nazionale il supporto continuo agli Associati, alle Delegazioni e Comitati mantenendo lo 
status attuale e allargando le possibilità di sostegno; 
tutte le nuove iniziative saranno sempre e comunque a favore dell’International Police Association con
i propri scopi e fini scritti nella nostra “Carta Costituzionale” (Statuto).
Concludo affermando che la Sezione Italiana mantiene e gestisce tutte le sue sinergie e diaponibilità
in favore dei nostri Associati, delle persone che hanno aderito al nostro grande e prestigioso sodalizio.

SERVO PER AMIKECO

Il Presentatore della Lista
Diego Trolese
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PRESIDENZA NAZIONALE

SEGRETERIA NAZIONALE

NICOLANGELO 
PEZONE

ALFREDO
IASUOZZI

ANTONIO
MOLINARO

MILCO
CIPULLO

PASQUALE
MANENTE

SETTIMIO
PARIS

FRANCESCO
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TESORERIA NAZIONALE
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D’ANNA

ANGELO
SCALIA
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COLLEGIO PROBIVIRI

ANTONIO
LA SCALA

MAURO
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RUSCICA

FABIO
ALOVISI

GIUSEPPINA
TORNATELLI

COLLEGIO REVISORI DEI CONTI

GIROLAMO
SIMONATO

MICHELANGELO
DI STEFANO

LUCA 
MANFREDI
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Un successo il nostro XIX Congresso Nazionale Straordinario che si è svolto a Sottomarina di Chiog-
gia, con il Patrocinio dell’Amministrazione Comunale, dal 20 al 24 ottobre c.a. con la presenza del Vice
Presidente Internazionale Kiryakos Karkalis ed i rappresentanti di alcune Sezioni IPA estere quali: 
Austria, Albania, Grecia, Slovenia e Svizzera. 
Il primo giorno tutti alle isole veneziane con visita a Murano, Burano e Torcello senza escludere la breve
crociera lungo la laguna veneziana; non sono mancate le visite ad una vetreria, ai reperti archeologici
di Torcello e nemmeno una passeggiata per il piccolo borgo marinaro di Burano.
Venerdì, breve cerimonia di benvenuto alla presenza di tutti i partecipanti al congresso dai Delegati agli
accompagnatori ed ospiti, letta la nota del nostro Cappellano Mons. Gino Di Ciocco, un breve saluto del
neo Sindaco di Chioggia, associato IPA, Mauro Armelao; non è mancato uno stacco musicale con due
violinisti che hanno allietato la mattinata tra vari interventi. Il Presidente Nazionale ha salutato i presenti
senza mancare di fare un minuto di silenzio in ricordo di tutti coloro che, per svariati motivi, non sono
più con noi. Poi ha ringraziato tutti i presenti nonché gli Associati; i Comitati e le Delegazioni
complimentandosi con il Direttivo Nazionale e la Delegazione Veneto che ha ospitato l’evento. 
La mattinata termina con la consegna da parte dell’Esecutivo Nazionale di una targa agli ospiti e a tutte
le Delegazioni della Sezione Italiana.
Pomeriggio in tour per accompagnatori ed ospiti ed inizio lavori congressuali con l’elezione del 
Presidente del Congresso e dei due segretari; successivamente con l’elezione della Commissione 
Elettorale; da questo preciso momento cessa l’attività e la carica di tutti i componenti il precedente 
direttivo nazionale.
Viene letta la relazione consuntiva del mandato 2016/2021 non senza commozione da parte del 
relatore Diego Trolese; si prosegue con la presentazione della Lista n. 1 e successiva presentazione
della Lista n. 2, a seguire il dibattito.
Accesa la discussione e contrastanti varie idee ma il Presidente del Congresso ed i suoi collaboratori
hanno diretto i lavori, gli interventi e risolto le varie versioni contrastanti nel migliore dei modi fino a
tardo pomeriggio. L’indomani ripresa congressuale mentre i nostri accompagnatori ed ospiti si 
recavano a Padova e sui Colli Euganei per una escursione giornaliera.
Riprende il dibattito finchè non si iniziano le operazioni elettorali; ogni Delegato viene chiamato ad 
esprimere il proprio voto infine, lo scrutinio per il risultato.
Conteggiate le schede elettorali il Presidente del Congresso comunica l’esito dei voti con n. 86 voti a
favore della Lista n. 2; voti 24 a favore della Lista n. 1; 3 schede bianche e n. 2 nulle pertanto proclama
vincitori del XIX Congresso Nazionale Straordinario i componenti della Lista n. 2.
In serata tutti “in tiro” per la serata di Gala, con circa 190 partecipanti, presentazione dei nuovi
componenti il direttivo nazionale, scambio doni e tradizionale taglio finale della torta.
Non è mancata la musica né una esibizione per i tavoli del “Mentalist”.
La Delegazione Veneto ha comunque fatto gli onori di casa con la consegna di un particolare presente
a tutte le Delegazioni, alle Sezioni ospiti, al rappresentante dello IAB ed alla Sezione Italiana.
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Il Sindaco del Comune di Castellana Grotte (BA),
ha consegnato un riconoscimento formale a due
associati IPA, distinti per impegno ed abnega-
zione durante l’emergenza Covid e per aver
contribuito a salvare la vita di due donne.
È stato consegnato l’encomio semplice al M.llo
Magg. Leonardo Maria e all’agente Marilena 
Mastronardi entrambi veterani associati alla 
famiglia IPA. Durante la cerimonia avvenuta nel
palazzo municipale del Comune di Castellana
Grotte è stata data lettura alla motivazione e 
l’encomio consegnato anche all’agente Ivone
Maria Luigia. Nel riconoscimento si legge “Chiaro
esempio di altissimo senso del dovere”.

Vito Potenza, Segretario della XI^ delegazione
Puglia, nonché tesoriere del Comitato locale Bari
3, è da poco in quiescenza. 
Dal 1982 in servizio presso il Corpo di polizia 
locale di Alberobello; in tutti questi anni è stato
espressione vera ed autentica dello spirito di
servizio per la civica comunità di appartenenza. 
Siamo certi che ora potrà ancora dedicarsi con
impegno alle nostre attività associative, anche
con maggiore impegno, traducendone lo spirito
associativo della famiglia I.P.A.
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Due giorni di impegno ma poche ore di lavoro per il Congresso Internazionale 2021; molto contenuto
essendo stato svolto, pure quest’anno, online; questo non ha inficiato la discussione sulle mozioni 
presentate come pure sulla votazione sempre online. Gli argomenti sono stati dibattuti sulla gestione
internazionale, la differenziazione delle lingue a livello mondiale nonché sui programmi futuri che, come
tutti speriamo, siano svolti in presenza.

Ospite una rappresentanza della
nostra Sezione al Congresso 
Nazionale Svizzero che si è svolto
a Ginevra; abbiamo assistito pure
ai lavori del consiglio che si sono
svolti in una giornata intera dove
sono stati dibattuti temi interessanti
– presenti pure in Italia – sulla vita
associativa dell’IPA
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Presso il poligono nazionale di tiro a Cividale del
Friuli, con 100 adesioni e 57 rientri si è svolto il
Trofeo IPA Interforze; hanno partecipato squadre
di sezioni dell’A.N.C. (Associazione Nazionale
Carabinieri), dei Gruppi A.N.A. (Associazione 
Nazionali Alpini), della Sezione A.N.P.S. (Asso-
ciazione Nazionale Polizia di Stato),
dell’U.N.U.C.I. di Udine e Pordenone. Una timida
squadra dell’IPA e altri in forma singola ma, 
ancora e soprattutto donne dalla mira 
formidabile.
La squadra della Sezione A.N.C. di Manzano è
risultata la prima in classifica, mentre la squadra
dell’A.N.P.S. ha conquistato il secondo posto; il 
gruppo A.N.A. di Collato il terzo posto.
Un grazie particolare quindi a tutti i partecipanti,
ai dirigenti dell’Esecutivo Locale IPA di Udine 
Enrico Bolzicco, Fabrizio Campigotto, Elisabetta
Buiat, Fabrizio Di Matteo, Sergio Marotti agli 
associati Giulio Dri e Dorino Cattarossi per il 

Mattinata di pesca sportiva organizzata a Faedis
dove abbiamo incontrato le Associazioni IL 
Melograno, LIRA e APSD Pradamanesi con la
quale è stato realizzato un modesto ricavato 
consegnato all'Associazione Melograno.

A Tarcento presso il locale "Plan di Paluz" si sono
riuniti i rappresentanti degli Esecutivi Locali e
della 17° Delegazione per il Consiglio di Delega-
zione, sul posto non solo lavoro ma occasione
per scambiare opinioni e solidarietà.

AL Passo Pramollo nel Tarvisiano (UD) l’asso-
ciato Austriaco Ewald Grollitsch ha organizzato
un ritrovo a cui hanno partecipato circa 130 soci
appartenenti a 11 Delegazioni IPA Europee ed 
Internazionali. Significativa la chiesetta sulla cima
posta fra i confini di Italia e Austria.

supporto logistico, agli amici Maurizio Paoletti 
referente dei tiratori dell’A.N.P.S. e Gianfranco
Tomat Presidente Sezione A.N.C. Manzano per
la fattiva collaborazione ed al personale del 
poligono di tiro a segno.
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15° TORNEO REGIONALE DI CALCIO DELLE POLIZIE LOCALI 

A luglio il tradizionale Torneo Regionale delle 
Polizie Locali in località Fagagna presso campo-
Sportivo di via A.Tonutti. Protagoniste le squadre
delle Polizie Locali del circondario di Udine -
Gorizia - Trieste.
Prima classificata Gorizia, seconda Udine e poi
Trieste; tutte squadre di  bravi ragazzi che danno
prestigio alla Polizia Locale del Friuli Venezia
Giulia, un momento sportivo, di fratellanza ed 
allegria. 
Quest’anno l’IPA Udine ha voluto patrocinare la
manifestazione con un Trofeo da consegnare al
miglior giocatore in campo; vincitrice come 
migliore giocatore in campo la collega Gloria
Frizza che ha ricevuto il premio alla presenza del
Sindaco Daniele C. e  Vice Sindaco - Assre allo
Sport Sandro B. di Fagagna , il direttore dell’IRSS
dr. Gabriele Felci, Il Com.te Polizia Locale di 
Gorizia Marco Muzzatti e il Com.te Polizia Locale
di Monfalcone Rudy Bagatto, il Presidente 

Una nuova iscrizione nel 2021 che dà lustro all’Associazione; la neofita
è Elena Cecchini appartenente al Corpo di Polizia Penitenziaria, da 
quest’anno associata I.P.A., milita nel Gruppo Sportivo delle Fiamme 
Azzurre – Sezione Ciclismo dal gennaio 2012, in questi anni ha vinto 5
titoli italiani assoluti su strada e cronometro e altri 5 in pista di varie 
specialità. Ha partecipato alle Olimpiadi di Rio de Janeiro, ha vinto ar-
genti e bronzi agli Europei ed un oro nella crono squadre mondiale del
2018; componente del TEAM italiano misto vincitore di medaglia d’oro ai
Campionati di ciclismo a Trento
Diamole il benvenuto nella grande famiglia dell’I.P.A. augurandole 
sempre maggiori successi e di raggiungere l’obiettivo prefissato.
Grazie Elena per tutto quello che fai per tenere alto il nome della nostra
amata Patria.

Delegazione Friuli Elvio Polini e il Presidente
Esecutivo Locale Udine Gianfranco Canci. 
Un grazie al Capitano Leonardo ZUCCHIATTI
per la direzione della squadra friulana, al dr. 
Gabriele Felci per l’organizzazione, al sig. Luca 
Merlino presidente della Fagagna Calcio per aver
messo a disposizione la struttura logistica ed a
tutti i giocatori (fra i quali molti associati IPA).
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Nella Delegazione Lazio si è recentemente 
costituito un nuovo Esecutivo Locale, denomi-
nato Roma Fiumicino; Il giorno 4 settembre ha
avuto luogo l’Assemblea Locale per la nomina
del Comitato Direttivo, che ha visto eleggere in
qualità di Presidente l’associato Giuseppe Di
Niro, attivo promotore di questa bella iniziativa.
Diamo il benvenuto nella nostra Associazione a
questi nuovi associati e formuliamo i nostri 
migliori auguri per tutte le attività che vorranno
intraprendere; il neo Esecutivo:
DI NIRO Giuseppe (Presidente)
DIANA Bruno (Vice Presidente)
FANCIULLI Pamela (Segretario)
MANZI Claudio (V. Segretario)
RICCARDI Giovanni (Tesoriere)
CARRARETTO Mario (V. Tesoriere)                                                                     

Alle attività assembleari, è seguita una cena, par-
ticolarmente gradita da tutti gli intervenuti, alla
quale hanno partecipato anche colleghi 
attualmente in servizio presso prestigiosi uffici
della capitale.
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2° MOTORADUNO I.P.A. “IN TOUR NELLA CIOCIARIA”
Nelle giornate dal 2 al 5 settembre si è svolto a
Fiuggi il 2° Motoraduno IPA, promosso ed
organizzato dal C.L. Nord Ciociaria. 
L’adesione è stata entusiasta ed ha visto la 
partecipazione di numerosi colleghi.
I motociclisti hanno sfilato lungo in percorso di
circa 200 Km., con tappe in molte località 
suggestive quali ad esempio Subiaco, Carsoli, 
Altipiani di Arcinazzo, Borgo San Pietro, il 
Santuario della Mentorella, Serrone.
La manifestazione si è conclusa con una cena di
gala, durante la quale il primo arrivato è stato
premiato con un Trofeo rappresentante la
“Conca”, simbolo del costume ciociaro.
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Primo concorso fotografico IPA Belluno, riservato agli associati; il tema scelto “Uno scatto naturale in
avanti: IPA BELLUNO 2021”, come un invito a guardarci intorno e lasciarci stupire dalla natura e dalle
sue meraviglie.  Le indicazioni orientate a riscoprire l’ambiente che ci circonda durante un’escursione
locale o nel  giardino di casa, osservando attentamente, con pazienza, curiosità e rispetto, parti della
natura che difficilmente possono essere notate. L’obiettivo era la valorizzazione della natura in gene-
rale e cogliere un paesaggio, un’azione, un ambiente, un dettaglio, un’emozione naturale descri-
vendo quello che si è voluto comunicare con le immagini.
L’iniziativa ha avuto un notevole successo creando non pochi problemi alla giuria per la scelta del 
vincitore De Monte Nuto Maurizio, con titolo “Sole e luna e foto i guardiani della natura al cambio
turno”; secondo Cercenà Ivo Moreno, con titolo “Emozioni dalla finestra di casa e foto Risvegliarsi al
mattino”; terzo sempre De Monte Nuto Maurizio con titolo “Profili dolomitici e foto alba...come colei
che ogni giorno ci ricorda quanto fortunati siamo”

1° classificato 2° classificato 3° classificato
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DECIMO MOTORADUNO I.P.A. “TOUR NEL CUORE DELLE DOLOMITI - PATRIMONIO DELL'UNESCO"
In settembre presso l'Albergo Panorama di 
Panchià (TN), partono i gruppi  provenienti da
Austria, Belgio, Germania,Slovacchia e Spagna
oltre a varie Delegazioni Italiane; in tutto 78 
equipaggi con 100 aderenti, oltre al gruppo  del-
l'organizzazione per recarsi a Predazzo per il via
al tour dopo i saluti del Sindaco Maria Bosin, del
Presidente Comitato locale Fiemme e Fassa
Rosario Giuliani e delle Autorità Locali di Polizia.
Il corteo, applaudito dai cittadini, scortato dalla
Polizia Stradale del Distaccamento di Predazzo e
poi Brunico, ha transitato per Moena, Canazei,
Passo Sella, Passo Gardena, San Vigilio di 
Marebbe, Passo Furcia, Lago di Braies, con 
sosta per il pranzo; nel pomeriggio rientro da 
Cortina d'Ampezzo, Passo Giau, passo Valles e
rientro a Predazzo dopo avere percorso 265 Km;
indimenticabile la giornata.
Seconda giornata il percorso di 170 Km; inizio
passo Pordoi, Arabba, Selva di Cadore, Passo
Staulanza, Villa Don, Passo Duran e Agordo - 
sosta pranzo Villa Imperina e rientro per 
Cencenighe, Falcade, Passo San Pellegrino e
Moenaper.
Incontro casuale con altri motociclisti dalla 

Danimarca e Norvegia, anche loro Associati IPA,
che hanno visto e riconosciuto la nostra 
bandiera. Sabato sera un gruppo musicale ha
deliziato i presenti durante la cena di gala alla
presenza del Presidente Delegazione Trentino
Giorgio Ropelato; non è mancato un momento
per ricordare i motociclisti che non sono più tra
noi e neppure la consegna di un ricordo agli amici
che in questi ultimi 10 anni hanno fornito un 
valido contributo per la perfetta riuscita delle 
manifestazioni; ai titolari dell’Albergo Panorama,
sempre nostri sponsor e alla Polizia Stradale.
Non sono mancati i riconoscimenti alle Autorità
per Dott. Giovanni Aderenti, Vice Sindaco Pre-
dazzo, Dott. Bruno Crosignani, Responsabile 
Distrettuale Forestale di Cavalese, all’Ispettore
Capo Francesco Globo, vice Comandate Polizia
Stradale Predazzo.
Momento toccante della serata da parte Segre-
tario Generale Nazionale Sezione Germania,
Jϋrgen Glaub che ha pubblicamente espresso
gratitudine alla Sezione Italiana per l'assegno di
€ 3.000,00 versato per sostenere i primi aiuti ai
colleghi e loro famiglie gravemente danneggiate
dalle recenti alluvioni in Germania.
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11 settembre 2021, partita di calcio tra la nazio-
nale Italiana Trapiantati e la Rappresentativa
della Delegazione Toscana e Comitato Locale di
Pisa. La Nazionale Calcio Trapiantati è una 
Associazione di Promozione Sociale composta
da persone che sono state trapiantate di cuore,
fegato, rene, polmone, midollo osseo, cornea.
È stato un onore, per l’IPA, partecipare 
all’incontro di calcio per sensibilizzare l’opinione
pubblica su questo importantissimo tema, dando
testimonianza sull’importanza della cultura della
donazione di organi (unico rimedio a certe gravi
malattie). Lo slogan è “Trapianto è vita” , infatti la
donazione, permette a persone trapiantate di
ritornare ad una vita normale.

Ogni partita è preceduta da una manifestazione
con oltre 200 bambini delle varie scuole calcio
della zona oltre alle scuole di ballo, ginnastica,
arti marziali ecc. 

TORNEO PADEL

Presso il bellissimo complesso sportivo “Piero
Masoni” di Fornacette, sono scese in campo le
squadre, divise in tre gironi, dei Carabinieri,
Guardia di Finanza, Pubblica Assistenza, 46^ 
Brigata Aerea, Polizia Penitenziaria, Polizia di
Stato, dipendenti dell’Università di Pisa e 
Associazione ONLUS NEL SORRISO DI 
VALERIA di San Miniato.
Il Memorial giunto alla sua terza edizione,
organizzato dal CEL IPA di Pisa con il patrocinio
della 7^ Delegazione IPA Toscana è stato 
fortemente voluto dal tesoriere Angelo Molinaro e
dal Presidente Orazio Anania.
Prima classificata la squadra nel Sorriso di 
Valeria di San Miniato e al secondo posto la
Guardia di Finanza. Alla squadra vincente e 
all'AGBALT, Associazione dei Genitori dei 
Bambini affetti da Leucemia e Tumori di Pisa e

INSIEME PER SOGNARE di Pontedera sono
state oggetto delle donazioni ricavate dalla 
manifestazione.

MEMORIAL DEL SORRISO

UNA PARTITA NOBILE

Il 4 e 5 settembre, presso i nuovi impianti del 
bellissimo complesso sportivo “Piero Masoni” di
Fornacette, si è svolto il 1° Torneo  di PADEL IPA
in beneficenza, la giornata finale del 5 si è svolta
in concomitanza con il 3° Memorial di calcio a 5.
Il I° torneo di Padel dell’International Police 
Association CEL di Pisa, ha permesso di 
arrotondare i proventi della beneficenza, confluiti
con quelli del calcio a 5.
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SONO SEMPRE CON NOI

CALOGERO LA PORTA
Deceduto il 27/4/2021

E. L. Lucca

LUCIO GERMANI
Deceduto il 11/5/2021

E. L. Monfalcone

ENNIO SCAREL
Deceduto l’1/5/2021

E. L. Monfalcone

GIUSEPPE LAGANA’
Deceduto il 27/3/2021

E. L. Mantova

ROCCO CAPASSO
Deceduto il 7/6/2020

E. L. Mantova



NUOVO ESECUTIVO NAZIONALE


